
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

13 июня 2023 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Сохранение зеленых насаждений и возрождение исконных технологий малых 
народов Севера на повестке дня таймырских депутатов 

 Арктике пророчат пять лет несоразмерной жары  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Десятая сессия продолжает работу 

 Дудинцы приступили к большой летней уборке 

 В Дудинке начали ремонтировать дороги 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 До 2033 года НТЭК будет выпускать в Енисей три миллиона мальков осетра 
ежегодно  

 В Норильске чаще всего выявляют профессиональные заболевания 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Заседание краевого Правительства: индексация зарплат, средства на дороги, новый 
природный заказник, отмена режима ЧС  

 Инициативы получат поддержку: в крае объявлен конкурс грантовых проектов 
северян 

 Новый вал обращений: Михаил Котюков во время второго прямого эфира пообещал 
чиновникам «серьезный разговор» 

5. СМИ о России: 

 Путин более трех часов беседовал с военными корреспондентами. Итоги разговора 

 Путин подписал закон о штрафах за нарушения в сфере обращения с животными 

 Как с алкоголем: Путин подписал закон о госрегулировании табачного рынка 

 Греф спрогнозировал рост ВВП России примерно на 2% по итогам 2023 года 

 Школьников будут допускать к урокам физкультуры только при наличии медсправки 
6. Разное: 

 Обыкновенный фашизм 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

Сохранение зеленых насаждений и возрождение исконных технологий малых народов 
Севера на повестке дня таймырских депутатов 

В столице Таймыра прошло очередное заседание бюджетной комиссии районного 
Совета депутатов, по итогам которой начала формироваться повестка дня сессии, 
назначенной на 15 июня. 

В первую очередь, члены комиссии рассмотрели изменения в положение об оплате 
труда муниципальных служащих и лиц, замещающих муниципальные должности, 
обусловленные предстоящим увеличением с 1 июля 2023 года размеров денежных 
вознаграждений и должностных окладов работников бюджетной сферы на 6,3%. Об 
индексации заработной платы и связанных с этим изменениях в краевом законодательстве 
парламентариям доложил исполняющий обязанности начальника Финансового управления 
районной администрации Виталий Алексеенко. 

Далее вниманию парламентариев было представлено положение о порядке вырубки 
зеленых насаждений на земельных участках, расположенных на территории муниципального 
района. Цель документа - урегулировать отношения, возникающие между органами местного 
самоуправления и физическим и юридическими лицами в части обращения с зелеными 
насаждениями, предоставляемыми последним вместе с земельными участками. Отсутствие 
установленных согласовательных и компенсационных механизмов на муниципальном уровне, 
как было отмечено, может привести к уничтожению зеленых насаждений на земельных 
участках, находящихся в муниципальной собственности, расположенных на территории 
сельских поселений, а также землях межселенных территорий не входящих в 
государственный лесной фонд. 

Кроме этого, депутаты рассмотрели порядок предоставления иных межбюджетных 
трансфертов из районного бюджета в казну сельского поселения Хатанга на мероприятия по 
поддержке местных инициатив. По словам Татьяны Кубаевской, исполняющей обязанности 
начальника управления культуры администрации района, средства в размере 256 тыс. рублей 
пойдут на реализацию проекта «Сохраняя традиции Севера», в рамках которого с молодежью 
хатангского поселка Жданиха организуют работу по возрождению технологий изготовления 
нарт и лодок. 

В завершение комиссии, её члены обсудили вопрос безвозмездной передачи 
многофункциональных устройств и ноутбуков – по 9 единиц каждого из муниципальной 
собственности в собственность сельского поселения Хатанга в целях оказания содействия 
избирательным комиссиям в организации подготовки и проведения выборов на территории 
поселения в сентябре 2023 года. 

Все вопросы повестки дня, а также отчёт главы Таймыра о результатах своей 
деятельности и работе администрации муниципального района за 2022 год, были включены в 
повестку дня предстоящей сессии. 

«Таймыр» 
 

Арктике пророчат пять лет несоразмерной жары 
Всемирная метеорологическая организация (ВМО) дала прогноз о том, что с 2023 года 

может начаться пятилетний период, который с вероятностью до 98 процентов окажется 
самым теплым за всю историю климатических наблюдений. 

Ученые Сибирского федерального университета (СФУ) тоже делают неутешительные 
прогнозы об изменении поведения, ареала обитания, сроков и путей миграции северного 
оленя из-за изменения климата. Дикий северный олень является ключевым звеном 
арктической экосистемы, за последние 25 лет численность таймыро-эвенкийской популяции 
сократилась с 900 до 320 тысяч. 

Причиной называют парниковые газы, которые удерживают тепло, и природную 
тенденцию повышения раз в несколько лет температуры на всей Земле. Потепление в 
Арктике ученые считают непропорционально большим. По сравнению со средним значением 
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за 1991−2020 годы температурная аномалия здесь будет в три раза больше, чем в среднем 
по планете. 

Ученые СФУ отметили некоторые эволюционные изменения и подготовку северного 
оленя к изменениям климата. Как показывают наблюдения за оленями на Таймыре, ареал их 
обитания смещается из тундры в леса Эвенкии, меняются сроки миграции и поведение. 

В Арктике уже несколько лет фиксируется рекордно высокая годовая температура, и 
возможно, что уже к 2030 году Северный Ледовитый океан летом будет полностью 
освобождаться ото льда. И если Арктика теплеет быстрее всего мира, то Таймыр – быстрее 
всей Арктики. 

Ранее экспедиция ученых СФУ констатировала снижение численности дикого северного 
оленя на Таймыре. Норильские ученые отнесли этот вид животных к исчезающим. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Десятая сессия продолжает работу 

14 июня в 11:00 в администрации города Дудинки пройдет третье заседание десятой 
сессии Дудинского городского Совета депутатов. На повестке дня 8 вопросов. 

Депутатам предстоит заслушать отчет об исполнении городского бюджета за прошлый 
год, рассмотреть проекты внесения изменений в Порядок организации и проведения 
публичных слушаний, в том числе общественных обсуждений и публичных слушаний по 
вопросам градостроительной деятельности в Дудинке, обсудить внесение изменений в 
Решение городского Совета о порядке вырубки (сноса) зеленых насаждений и методики 
расчета компенсационной стоимости за вырубку (снос) зеленых насаждений на территории 
муниципального образования «город Дудинка». 

Кроме этого, планируется утвердить проекты о назначении выборов депутатов 
Дудинского городского Совета депутатов пятого созыва, о присвоении звания «Почетный 
гражданин города Дудинки» и награждении Благодарственным письмом Дудинского 
городского Совета депутатов. 
 
Дудинцы приступили к большой летней уборке 

Сезон традиционных общегородских субботников стартовал 9 июня. Свой вклад в 
улучшение внешнего облика Дудинки внесли трудовые коллективы администрации города и 
подведомственных ей учреждений и предприятий, а также работники ООО «Дудинская 
управляющая компания» и АО «Таймырбыт». Общее количество, поддержавших первый 
общегородской субботник, составило порядка трехсот работников восьми организаций и 
предприятий города. От накопившегося за зиму мусора были очищены участки вокруг 
учреждений культуры, спорта, муниципальных предприятий и зон отдыха, а также территории 
в районе ручья «Ароматный», рыбозавода и дебаркадера. 

Напомним, что сделать город чище и красивее могут все желающие. Следующая 
массовая уборка запланирована на 16 июня. При выпадении интенсивных осадков в виде 
дождя или снега, субботник будет перенесен на другую дату. 

 
В Дудинке начали ремонтировать дороги 

В Дудинке начали ремонтировать дороги. Событие долгожданное, как для водителей, так 
и для пешеходов. На многих участках сегодня выбоины, провалы и прочие дефекты 
дорожного полотна. Почему даже новый асфальт не выдерживает испытаний суровой зимой и 
что говорят в свою защиту подрядчики? 

Сложно поверить, но эту дорогу на Всесвятского отремонтировали меньше года назад. 
Снег сошёл вместе с асфальтом. Повсюду выбоины. «Тише едешь — дальше будешь» сейчас 
главное правило водителей Дудинки. Что в центре, что на окраинах состояние дорог не 
выдерживает критики. Дабы уберечь автомобиль, передвигаться приходится с особой 
осторожностью, порой снижая скорость до 20 км/ч.   
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Дмитрий, водитель: «Дороги у нас в ужасном состоянии, яма на яме. Сам неделю 
назад в 5 микрорайоне повредил колесо и теперь непригодно ремонту». 

Своего асфальтобетонного завода в Дудинке нет. Поставки идут из соседнего 
Норильска. И качество сырья последние три года очень низкое, уверяют в мэрии. Разрушение 
начиналось буквально сразу после укладки покрытия. 

Андрей Санников, заместитель главы администрации г. Дудинка по жилищно-
коммунальным вопросам: «Качество асфальта в этом году будет улучшено, но при этом 
стоимость его значительно выросла». 

Этим летом городские власти планируют провести 2 тысячи квадратных метров ямочного 
ремонта. И откапиталить участок по улице Горького. На эти цели выделено более 16 
миллионов рублей. Но подрядчик уже сейчас не берётся гарантировать качество 
выполненных работ. 

— Толщина асфальтного покрытия 3 см, что не соответствует никаким гостам. 
А должна быть минимум 10 см. Возможно, тогда асфальт не будет растворяться каждую 

весну. Соответственно, требуются более весомые финансовые вложения, которых в бюджете 
Дудинки нет.  

Анатолий Малачинский, подрядчик: «Данные дороги капитального ремонта не видели 
уже лет 10–15. Сейчас мы делаем вырезку самых худших участков». 

Ямы и выбоины на дорогах Дудинки сегодня активно сменяют аккуратно вырезанные 
квадраты и прямоугольники. Но водителям от этого не легче. Заполнять дефекты полотна 
асфальтобетонной смесью начнут только с наступлением по-настоящему тёплой погоды. 
Поэтому прокатиться по городу с комфортом пока не получится. 

Вести-Красноярск 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
До 2033 года НТЭК будет выпускать в Енисей три миллиона мальков осетра ежегодно 

Норильско-Таймырская энергетическая компания (НТЭК) выпустила в Енисей первую 
партию молоди осетра: так «Норникель» реализует программу по развитию биоресурсов. 

НТЭК реализует условия мирового соглашения с Росрыболовством, подписанного в 
2022 году. Согласно договоренностям в реку Енисей выпустили первую в этом году партию 
мальков осетра – всего 440 тысяч особей. 

По мировому соглашению стороны договорились о полном возмещении вреда, 
причиненного водным биоресурсам в результате аварии 2020 года на ТЭЦ-3 в Норильске. 
Согласно документу НТЭК должен восполнить около девяти тысяч тонн водных биоресурсов. 

Речь идет о выпуске в период с 2033-го по 2050 год в водоемы Норило-Пясинской 
озерно-речной системы 510 миллионов экземпляров молоди ценных видов рыб: осетра, 
муксуна, чира, сига и нельмы. Для этого рассматривается вариант строительства НТЭК 
рыбных заводов по разведению сига и осетра. 

Норильско-Таймырская энергетическая компания до 2033 года намерена закупать 
мальков у действующих предприятий Западно-Сибирского рыбохозяйственного бассейна и 
ежегодно выпускать в Енисей три миллиона экземпляров молоди сибирского осетра. 

Потребность Енисея в молоди осетра составляет порядка десяти миллионов особей. 
При этом естественное производство почти полностью утрачено. В рыбоводческом хозяйстве 
отмечают, что вся надежда только на искусственное воспроизводство. 

…Компания восполняет запасы сибирского осетра, хариуса, семги, арктического гольца 
и других пород рыб в рамках обширной программы по зарыблению, ежегодно выделяя на ее 
мероприятия десятки миллионов рублей. 

Напомним, с 2016 года «Норникель» выпустил в Енисей около двух миллионов 
мальков. С 2033-го по 2050 год НТЭК будет выпускать 28,3 миллиона экземпляров молоди 
ценных рыб в год: сибирского осетра – 6,9 миллиона экземпляров, нельмы – 400 тысяч 
экземпляров, муксуна, чира и сига по семь миллионов экземпляров. 
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Несмотря на запрет промысла, численность осетра восстанавливается очень 
медленно. Во время выращивания рыбе обеспечивается сохранность, защита от хищников и 
болезней. 

«Росрыболовство будет проводить постоянный мониторинг и контроль за динамикой 
запасов водных биоресурсов и экологической ситуацией среды их обитания. Уверен, что 
вместе мы реализуем планы, которые поставили, заключая это соглашение: рыбные запасы и 
водная экосистема будут полностью восстановлены», – прокомментировал руководитель 
Федерального агентства по рыболовству Илья Шестаков. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске чаще всего выявляют профессиональные заболевания 
В 2022 году в Красноярском крае выявили 162 случая профессиональных заболеваний, в 

расследовании которых принимал участие Роспотребнадзор. Об этом сообщил глава 
краевого Роспотребнадзора Дмитрий Горяев. 

Большинство таких заболеваний вызвана воздействием физических факторов. Больше 
всего профзаболеваний отмечается в Норильске – 66% от общего количества. 

Самые распространённые заболевания – вибрационная болезнь и нейросенсорная 
тугоухость. 

В адрес предприятий, где нарушались требования санитарного законодательства, 
направлены перечни мероприятий по устранению выявленных нарушений. 

АиФ-Красноярск. 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Заседание краевого Правительства: индексация зарплат, средства на дороги, новый 
природный заказник, отмена режима ЧС 

Исполняющий обязанности председателя Правительства Красноярского края Сергей 
Верещагин провел заседание Кабмина, на котором принят ряд важных решений в сферах 
оплаты труда, поддержки участников СВО, дорожного строительства и охраны природы. 

В частности, приняты изменения в отдельные постановления Правительства 
Красноярского края, регулирующие вопросы оплаты труда работников. Напомним, с 1 июля 
2023 года зарплата работников бюджетной сферы края будет проиндексирована на 6,3%. 
Необходимые для этого средства предусмотрены весенней корректировкой краевого 
бюджета. «Прошу министерство финансов и министров по всем своим подведомственным 
учреждениям убедиться, что все необходимые документы и локальные акты, в том числе на 
уровне муниципалитетов, для начисления зарплаты в июле с учетом увеличения приняты. 
Всё должно быть готово к началу выплат, никаких сбоев здесь быть не должно», – подчеркнул 
Сергей Верещагин. 

Внесены изменения в краевую госпрограмму «Развитие транспортной системы». В 
частности, 272,5 млн рублей выделено дополнительно на субсидии бюджетам 
муниципальных образований на дорожные ремонты. Ещё 196 млн рублей направлены на 
ремонт автодороги Богучаны-Кодинск – по поручению главы региона для устранения 
критических дефектов. Также 37,8 млн направляются для обеспечения круглогодичного 
сообщения через реку Кова в Кежемском районе. 

…Расширен перечень граждан, имеющих право на получение бесплатной юридической 
помощи. В соответствии с принятым ранее краевым законом правовая помощь теперь 
доступна также мобилизованным, заключившим контракт о прохождении военной службы, а 
также членам их семей. В постановлении краевого Правительства также уточнён перечень 
документов, подтверждающих право указанных лиц на получение бесплатной юридической 
помощи. 

Красноярский край 
 

Инициативы получат поддержку: в крае объявлен конкурс грантовых проектов северян 
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Гранты на развитие предпринимательства в сфере традиционных 
промыслов могут получить жители северных территорий региона – Таймыра, Эвенкии, 
Туруханского, Северо-Енисейского, Енисейского и Тюхтетского районов. С 13 июня заявки на 
участие в конкурсном отборе принимают в агентстве по развитию северных территорий и 
поддержке КМН. 

В текущем году, помимо привычных номинаций, направленных на организацию сбора, 
добычи и переработки продукции, создание этнодеревень и приобщение детей и подростков к 
родной культуре, будут и две совершенно новые. 

«Северяне могут заявляться со своими грантовыми проектами ещё по двум 
направлениям – приобретение поголовья домашних северных оленей в целях их разведения 
и приобретение оленегонных, ездовых и охотничьих собак. Эти номинации появились в 
перечне грантового конкурса неслучайно – инициативу проявили сами северян при поддержке 
депутатского корпуса. Новые проекты призваны дополнительно обеспечить занятость 
коренного населения, стимулировать собственные предпринимательские инициативы 
граждан», – рассказал Антон Нарчуганов, руководитель агентства по развитию северных 
территорий и поддержке КМН Красноярского края. 

Размер грантовой поддержки составляет от 200 тыс. до 5 млн рублей. 
За последние три года с помощью господдержки в северных территориях края были 

открыты новые цеха по переработке мяса, рыбы, дикоросов, швейные цеха и мастерские по 
производству национальных сувениров. Субсидии получили более 40 юридических лиц, 
индивидуальных предпринимателей и граждан. 

Конкурс проводится в рамках краевой программы «Сохранение и развитие 
традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности КМН». Заявки можно подавать по 
14 июля 2023 года, справки по телефону: 8(391) 205-26-05 и электронной почте: 
info@24sever.ru 

Красноярский край 
 

Новый вал обращений: Михаил Котюков во время второго прямого эфира пообещал 
чиновникам «серьезный разговор» 

Врио губернатора Красноярского края Михаил Котюков 13 июня провел второй по счету 
прямой эфир с населением региона. Как и в прошлый раз, все транслировалось в трех 
аккаунтах главы края в социальных сетях – «Телеграме», VK и «Одноклассниках». 

Жители десятков поселков, городов и районов края завалили Котюкова жалобами и 
просьбами. А «с другого конца провода» чиновники слушали, когда и что с кого собирается 
спросить их руководитель. 

Во время прямой линии Михаил Котюков не раз вспомнил министров транспорта, 
строительства, образования, культуры, здравоохранения – всех сфер, где в крае полно 
разнообразных проблем (кстати, некоторые ведомства и министры тут же пытались отвечать 
людям). 

Врио губернатора раздавал поручения направо и налево, а в особых случаях грозил 
личным приемом и даже увольнением. 

…Можно сказать, что лейтмотивом эфира стал постоянный призыв для глав районов, 
поселков, министерств и ведомств работать с людьми в соцсетях и быстро реагировать на их 
просьбы, привлекая все возможные ресурсы. 

Еще одной страшилкой для чиновников стало обещание приехать и разобраться на 
месте. Так, выслушав жалобу на Ирбейский район, где «вместо врачей работают фельдшеры, 
дороги – как после бомбежки, а в школах и детсадах страшно оставить детей из-за холода», 
Михаил Котюков сказал: «После такого обращения точно придется приехать и разобраться на 
месте. Прошу подготовить всю необходимую информацию». 

По красноярским проблемным точкам врио губернатора пообещал отправиться с мэром 
Владиславом Логиновым – например, побывать в неблагоустроенном дворе на ул. 
Мартынова в Покровском. Анонсировал Котюков и свои поездки по краю: в Канск, в Шарыпово 
в августе, в Минусинск до конца июня, в Дивногорск в 20-х числах, в Енисейск… В 
комментариях его настойчиво зазывали в Ачинск, да и много куда еще. 

mailto:info@24sever.ru
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Стоит отметить, что во время второй прямой линии было меньше «глобальных» 
вопросов – о метро, газификации и «черном небе», да и сам глава края не выбирал их из 
потока обращений, поскольку уже высказывался на такие темы раньше. 

Но в его аккаунты обрушился настоящий вал местечковых проблем: мост в Каратузском, 
на котором провалилась скорая, разруха на ул. Глинки в Красноярске, шум от федеральной 
трассы в домах поселка Дрокино, ежегодное затопление Ермаковского… 

«Вся надежда на вас», – били челом жители края по старой российской привычке. 
Люди просили не допустить строительство мусорного полигона в районе озер в Абанском 

районе, решить проблему с переполненностью школ на Взлетке в Красноярске и в Бородине 
(и много где еще), разгрести мусорные кучи и свалки, зажечь фонари, разобрать аварийное 
здание кафе в сквере Энтузиастов у торгового центра, оборудовать пешеходный переход к 
школе у ЖК Скандис, сделать остановку автобуса на трассе у поселка, в который невозможно 
добраться, привести в порядок парк Юннатов в Октябрьском районе. 

Картина того, «чем живет глубинка», да и краевой центр, из комментариев красноярцев 
сложилась крайне безрадостная. 

Понятно, что за час эфира глава края не ответил и на десятую часть вопросов. 
(Позже он уточнил, что дал ответ на 47). Трансляцию в телеграме смотрели более 13 

тысяч человек, в ВК – свыше 700, и пожелания, просьбы, претензии шли непрерывным 
потоком. Но каждое обращение, по словам Котюкова, будет принято во внимание, и власти 
отреагируют на него. 

К примеру, по итогам первой прямой линии в мае этого года из 2200 обращений пока 
остаются неотвеченными только 220, и работа по ним продолжается. Кстати, около половины 
жалоб касалось дорог и очень многие – здравоохранения, где, к сожалению, «результатов 
сложно добиться быстро», отметил глава края… 

ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 
Владимир Путин более трех часов беседовал с военными корреспондентами. Итоги 
разговора 

Во вторник, 13 июня, президент РФ Владимир Путин на встрече с военкорами ответил на 
все самые острые и неудобные вопросы, которые в последнее время волновали многих 
россиян в связи с проведением СВО, атаками на российские приграничные регионы, 
контрнаступлением ВСУ и слухами о новой волне мобилизации. В начале беседы 
корреспондент ВГТРК Евгений Поддубный выразил надежду, что разговор с президентом 
будет откровенным. "С моей стороны - точно, обещаю", - заявил Путин и выполнил свое 
обещание. Беседа получилась эмоциональной и напряженной. 

О целях СВО 
Меняется обстановка, меняется положение, меняются, наверное, и цели, и задачи 

специальной военной операции. Скажите, как они изменились и изменились ли цели 
операции? 

"Они меняются в соответствии с текущей ситуацией, но в целом, конечно, ничего мы 
менять не будем", - сказал Путин. Так, остается в повестке и демилитаризация. "Мы 
постепенно, методично этим занимаемся. На чем воюет ВСУ? Что они, Leopard производят, 
что ли, или Bradley, или даже не поступившее им пока на вооружение F-16? Ни шиша они не 
производят", - заявил президент. По его словам, ОПК Украины скоро вообще перестанет 
существовать. 

По-прежнему один из приоритетов СВО - защита Донбасса. Путин снова подчеркнул, что 
Россию вынудили встать на защиту жителей Крыма и Донбасса. Президент напомнил, что 
Россия девять лет пыталась решить вопрос мирным способом. "Мы пытались искренне 
договориться о том, было трудно, договориться о том, чтобы как-то "склеить" юго-восток 
Украины со всей страной, но мы искренне стремились к этому. Теперь мы знаем, что наши так 
называемые партнеры нас просто надули, как в народе говорят: кинули просто", - подчеркнул 
президент. 
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Еще одна актуальная цель - борьба с неонацистами на Украине. Путин выразил 
удивление, что героизацию фашизма поддерживает президент Украины, "у которого в жилах 
течет еврейская кровь". "То, что там происходит, конечно, нас в историческом плане никогда 
не устроит", - указал Путин. Президент заключил, что по большому счету никаких 
принципиальных изменений с точки зрения тех целей, которые Россия перед собой ставила в 
начале операции, сегодня не произошло. 

Говоря о смысле спецоперации, президент снова напомнил предысторию конфликта. 
России с Западом. Глава государства рассказал, как Россия раньше пыталась стать для 
западных стран своей и все предложила для этого. "Мы же ну все предложили. Мы считали, 
что мы свои, буржуинские, мы хотим быть в этой семье так называемых цивилизованных 
народов. И в НАТО я удочки забросил - давайте нас рассмотрим. Нас щелк оттуда - даже 
рассматривать не стали", - заявил Путин. 

При этом НАТО продолжило расширяться, несмотря на договоренности. "Все же 
предложили - все! Нет. Почему? Мы просто слишком большая страна", - подчеркнул Путин. 
Президент уверен, что такая большая страна и с таким потенциалом Западу не нужна. 
"Постепенно все пытаются распиливать", - сказал он. По словам президента, Украина - одно 
из направлений работы по раскачке России. Путин отметил, что госпереворот на Украине в 
2014 году - не первый. "А Ющенко пришел к власти каким образом на Украине? Что, в 
результате легитимных действий? Показать, в результате чего он пришел к власти? Мы же 
знаем. Придумали третий тур голосования. Какой третий тур? Он не предусмотрен 
Конституцией - это госпереворот, но он хотя бы прошел относительно мирным способом", - 
рассказал глава государства и отметил, что даже в этих условиях диалог между странами 
продолжался. Но в итоге, по его словам, дело дошло до "кровавого госпереворота". "То есть 
стало очевидным, что никаких шансов нам не дают нормальные отношения выстроить с 
нашими соседями и с братским украинским народом. Ну никаких просто", - сказал президент. 

Идет контрнаступление Украины. Как вы его оцениваете? 
"Это контрнаступление масштабное, с использованием, как я говорил совсем недавно 

публично, подготовленных для этих целей резервов. 
Оно идет с 4-го числа, началось 4-го. Продолжается до сих пор и прямо сейчас", - 

ответил Путин. "На Времевском выступе начали, на Шахтерском направлении и на 
Запорожском. 

Мы - в отличие от сегодняшних властей Украины - не можем действовать 
террористическими методами: у нас все-таки государство, страна, а там - режим 

Оно начато именно с использования стратегических резервов и продолжается прямо 
сейчас: прямо сейчас, когда мы с вами здесь собрались и обсуждаем, идет бой по нескольким 
направлениям", - сказал президент. Но Путин подчеркнул, что ни на одном из участков 
противник успеха не имел. Кроме того, он сообщил, что потери среди российских военных в 
10 раз меньше, чем украинских. "Из всех потерь, а они приближаются к оценке, которую 
можно назвать катастрофической по личному составу, у них структура этих потерь для них 
неблагоприятная, потому что потери могут быть санитарными, а могут быть безвозвратными. 
Обычно безвозвратных потерь процентов 25, максимум 30. У них почти 50 на 50", - пояснил 
Путин. "Соотношение 1 к 10, что называется, в нашу пользу - у нас в 10 раз меньше потери, 
чем у вооруженных сил Украины", - добавил президент. По словам Путина, еще более 
серьезные потери у Киева в бронетехнике. "Они за это время потеряли свыше 160 танков и 
свыше 360 бронемашин разного типа", - сказал Путин. При этом президент также указал и на 
невидимые потери, которые наносятся высокоточным оружием большой дальности по 
скоплениям личного состава и техники. "Так что на самом деле их больше со стороны 
Украины", - уточнил президент, и добавил, что это примерно 25-30% от объема той техники, 
которая была поставлена на Украину из-за рубежа. 

Насколько далеко мы готовы пойти на этот раз: до новых границ России или так далеко, 
как получится? 

Путин ответил, что у Москвы есть "планы разного характера". И это будет зависеть от 
потенциала киевского контрнаступления. "Я могу это сказать только с глазу на глаз, - заметил 
Путин. - А вообще это будет зависеть от потенциалов, которые сложатся на момент 
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окончания так называемого контрнаступления. Понимая катастрофические потери, 
руководство - какое оно бы ни было, голова на плечах-то есть -должно задуматься, что 
делать дальше", - сказал президент. 

Украина не должна существовать за счет России и на исторических российских 
территориях, если не выстраиваются нормальные отношения 

Кто виноват в трагедии на Каховской ГЭС и понесут ли они за это наказание? 
Путин заявил, что с виновными все понятно - к этому стремилась украинская сторона. 

"Вы знаете, я не буду сейчас на 100 процентов говорить вещи, в которых я не уверен. По 
большому счету мы не фиксировали больших взрывов перед тем, как разрушение произошло. 
Во всяком случае, так мне докладывали", - отметил Путин. Но президент указал на то, что 
Украина целенаправленно HIMARSами била многократно по Каховской ГЭС. "Может быть, 
там была у них закладка какая-то, сейчас не знаю, может быть, они в очередной раз чем-то 
добавили незначительным, и пошло разрушение", - предположил Путин. Президент также 
выразил сожаление, что это ЧП сорвало контрнаступление Киева на этом направлении. 
"Потому что лучше бы они там наступали. Для нас лучше, потому что для них было бы совсем 
плохо там наступать. Но поскольку такой разлив произошел, то и, соответственно, 
наступление не состоялось", - сказал Путин. 

Что теперь делать? 
"Там очень активно сейчас работает МЧС, и военные работают активно, местные органы 

власти. Я недавно разговаривал с исполняющим обязанности руководителя Херсонской 
области, с Сальдо, он говорит: "Скажу вам честно, мы удивлены. Мы никогда не видели такой 
слаженной работы". Дай бог, чтобы так и было на самом деле, хотя наверняка проблемы 
есть", - заявил Путин. По его словам, там есть люди, которые отказываются куда-то уезжать, 
эвакуироваться. "Мы должны сейчас самым серьезным образом подойти к вопросу 
экологической безопасности и санитарной безопасности, потому что там под водой оказались 
скотомогильники, кладбища оказались под водой. Это серьезная проблема, но она решаемая. 
Нужно будет подключить, мне министр уже доложил, он команду дал, войска химической 
защиты. Вместе, объединяя усилия, я думаю, все проблемы решат, в том числе это касается 
и водоснабжения", - сказал президент. "Что касается людей, то всем людям будет оказана 
помощь в соответствии с российским законодательством и стандартами. Все эти условия 
хорошо известны, они прописаны в наших законах", - заверил Путин. 

Как так получается, что вражеские беспилотники долетают до Кремля, и почему мы, 
начав освобождать Донбасс, теперь вынуждены эвакуировать свое население из 
приграничных территорий, в которые заходят уже польские наемники, польская речь звучит 
на нашей территории? 

Путин отметил, что польские наемники действительно воюют, но и потери у них 
серьезные. Говоря об атаках беспилотников, президент напомнил об опыте в Сирии, когда 
над территорией Хмеймима несколько гранат бросили, и были потери среди личного состава. 
"Достаточно быстро научились с ними бороться, различными способами, средствами. Это 
иногда непросто, но решаемая задача", - сказал он. Путин уверен, что и в этом случае задачи 
будут решены. Президент отметил, что традиционная система ПВО настроена на ракеты и на 
большие самолеты, а беспилотники сложно обнаруживаются. "Но они обнаруживаются. Хотя 
и здесь, конечно, нужно проводить соответствующие работы, вовремя вскрывать это и так 
далее. И это, конечно, делается, и будет сделано наверняка, что касается Москвы и других 
крупных центров, у меня даже сомнений в этом никаких нет", - заверил Путин. 

Президент также предупредил, что Россия в случае продолжения обстрелов своих 
регионов рассмотрит вопрос о создании "санитарной зоны" на территории Украины. "Здесь 
несколько способов решения: во-первых, повышение эффективности контрбатарейной 
борьбы. Но это не значит, что прилетов так называемых не будет на нашу территорию. А если 
это будет продолжаться, тогда мы должны будем, видимо, рассмотреть вопрос, я говорю это 
очень аккуратно, чтобы создать на территории Украины какую-то санитарную зону на таком 
удалении, с которого невозможно было бы доставать нашу территорию", - сказал глава 
государства. "Это отдельный вопрос, я не говорю, что завтра мы приступим к этой работе, 
надо смотреть на то, как будет ситуация развиваться", - добавил президент. 
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Убийство Дарьи Дугиной, Владлена Татарского, покушение на Захара Прилепина. 
Как Российское государство будет бороться со спецслужбами врага, которые действуют на 
территории России? 

Президент в ответ подчеркнул, что РФ в отличие от сегодняшних властей Украины "не 
может действовать террористическими методами". " У нас все-таки государство, страна, а там 
"режим", - сказал он. Президент отметил, что на Украине введен очень жесткий 
контрразведывательный режим и военное положение. "Не думаю, что нам нужно сейчас это 
делать. Нам нужно просто улучшать и расширять работу правоохранительных и специальных 
служб", - сказал он. Путин подчеркнул, что все эти убийства лишний раз подтверждают 
террористический характер сегодняшнего режима в Киеве. "Даша погибла, абсолютно 
светлый человек, трагедия огромная. Она что, боевик, что ли, с оружием в руках воевала? 
Она просто интеллектуал, высказывала свою точку зрения, позицию", - привел пример Путин. 
Президент добавил, что в отношении таких людей нужно обеспечивать безопасность. "Но в 
целом по стране вводить какой-то особый режим, военное положение нет смысла никакого, 
необходимости такой нет сегодня", - сказал он. 

Что думает президент о мобилизации, срочниках и ротации бойцов? 
Путин заявил, что вопрос о дополнительной мобилизации зависит от целей, от того, чего 

хочет добиться страна. "Некоторые наши общественные деятели говорят, что нужно срочно 
набрать, еще миллион набрать, два миллиона. Это зависит того, чего мы хотим", - отметил 
президент и спросил военкоров, надо ли российской армии возвращаться к Киеву, отметив, 
что это риторический вопрос. "У вас-то ответа нет. Я сам могу на него ответить", - сказал 
президент. 

В частности, Путин напомнил, что российские войска уже были у Киева. "Во-первых, мы 
там договорились и получился неплохой договор о том, как можно мирными средствами 
урегулировать сегодняшнюю ситуацию, правда они его выкинули. Но за это время мы вышли 
туда, где мы сейчас стоим", - рассказал президент. Он отметил, что за это время российские 
войска вышли на текущие позиции. "А это практически вся Новороссия и значительная часть 
Донецка с выходом к Азовскому морю и Мариуполю, и практически вся, за небольшим 
исключением, Луганская Народная Республика", - сказал Путин. 

Президент подчеркнул, что в настоящее время необходимости в мобилизации нет. "Мы, 
начиная с января этого года начали работу с контрактниками и на данным момент времени 
набрали свыше 150 тысяч человек, а вместе с добровольцами 156 тысяч человек", - сказал 
президент. По его словам, только за прошлую неделю контракт подписали 9,5 тысяч человек. 
"В этих условиях Минобороны говорит, что никакой необходимости в мобилизации нет", - 
указал Путин. 

Говоря о срочниках, президент заверил, что срочников в зону СВО направлять не будут, 
но в случае угрозы защищать приграничные регионы страны они будут. "Как и говорилось 
раньше, их в зону проведения специальной военной операции - а она проходит по 
Новороссии и Донбассу - как мы говорили, что мы туда не планируем их направлять, так и 
сейчас обстоят дела. Хотя, конечно, сегодня уже это - территория Российской Федерации", - 
сказал он. 

При этом, по его словам, в Белгородской и Курской областях срочники в случае угрозы 
должны будут выполнить свой долг по защите Отечества. 

Отвечая на вопрос про ротацию, президент заявил, что закон не предусматривает 
конкретных сроков ротации военнослужащих. "Исходить нужно из наличия состава и развития 
ситуации на линии соприкосновения, хода СВО. С моей подачи, мы приняли решение о 
регулярных отпусках раз в полгода. Кто-то сомневался, будут ли возвращаться на фронт. 
Практически все возвращаются, 99% состава", - сказал он. При этом Путин согласился, что 
"когда-то людей надо будет возвращать домой. Такой вопрос в Министерстве обороны 
обсуждается, он стоит"… 

Россия готова к поискам мирного урегулирования с Украиной? 
Путин отметил, что Россия никогда не отказывалась от ведения переговоров, которые 

могут привести к мирному урегулированию. "Более того, в ходе переговоров в Стамбуле мы 
же парафировали этот документ... Они просто выбросили его потом - и всё", - сказал 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

президент. "Там у них как в анекдоте все между европейцами и американцами: пункт 
первый - американцы всегда правы. Второе, если американцы не правы - смотри пункт 
первый", - сказал он. По словам Путина, там даже разговаривать не с кем. " Но в целом 
западный подход такой, что нужно придерживаться интересов Украины. Но интересы Украины 
- пункт третий - если интересы Украины расходятся с пунктом вторым, то смотри пункт 
первый, потому что в конечном итоге - это интересы США", - сказал он. Президент 
подчеркнул, что, если страны Запада действительно хотят завершения конфликта, им 
достаточно прекратить поставлять Киеву оружие: "Украинцы сами ничего не производят, на 
завтра они захотят вести переговоры. Уже не формально, а по существу", - сказал он 

Почему российская сторона не реагирует на пересечение "красных линий" со стороны 
коллективного Запада? 

Путин на это ответил: "А само проведение специальной военной операции - это разве не 
ответ на преодоление "красных линий"? Это самое главное", - сказал он. По его словам, 
Россия много раз говорила, что готова к переговорам. "Но в конечном итоге они подвигли нас 
к тому, чтобы войну, которую они начали в 2014 году, мы попытались прекратить 
вооруженным способом", - сказал президент. По его словам, именно коллективный Запад, а 
не Россия, является агрессором. "Когда они нам сказали - вот, вы начали войну, вот Путин - 
агрессор. Нет, это они агрессоры, они начали эту войну, а мы пытаемся ее прекратить, но 
вынуждены делать это с помощью Вооруженных сил. Разве это не ответ на преодоление 
каких-то "красных линий"?" - подчеркнул глава государства. "А удар по украинской 
энергосистеме - это не ответ на преодоление "красных линий"? А фактическое уничтожение 
штаб-квартиры Главного управления разведки ВСУ под Киевом - разве это не ответ? Ответ! 
Мы и дальше будем избирательно работать, не будем делать, как делают эти придурки - 
лупят по гражданским объектам, по жилым кварталам, мы этого делать не будем, но 
избирательно будем продолжать отвечать", - отметил президент. 

Нужно ли привлекать к ответственности за антироссийскую деятельность? 
Один из участников встречи предложил давать расследовать сотрудникам, прошедшим 

СВО, дела об антироссийской деятельности. В частности, он рассказал о случаях, когда 
госслужащий или преподаватель склоняет молодежь к проукраинской позиции. Президент 
согласился, что подобная ситуация "на грани предательства" и напомнил, что один из 
военкоров Семен Пегов, говорил о том, что нужно двигать ребят, которые себя хорошо 
зарекомендовали в ходе боевых действий. "Их нужно двигать по иерархической линии наверх 
в рамках вооруженных сил. Но не только. Их можно двигать и в правоохранительные органы, 
в специальные службы", - считает президент. "Надо искать таких людей с их сознанием и с их 
пониманием справедливости, и им поручать расследования в отношении тех негодяев, о 
которых вы сказали", - заявил Путин. 

Какие уроки извлек российский ОПК? 
Президент заявил, что Россия не имела бы сейчас такие военные возможности, если бы 

восемь лет назад не начала модернизацию ОПК. По его словам, на тот период времени 
выделили очень большие средства и постепенно начали переоборудовать предприятия, 
строить новые. "Поэтому задел был сделан очень солидный", - добавил он. Путин указал на 
то, что оборонное производство в России за год выросло в 2,7 раза, а по наиболее 
востребованным направлениям - в 10. Сейчас, по его словам, сотни частных предприятий, 
которые никогда никакого отношения не имели к военно-промышленному комплексу, 
включились в эту работу. "Если бы не было специальной военной операции, мы бы никогда, 
наверное, и не поняли, как нужно донастроить нашу оборонную промышленность для того, 
чтобы армия наша была самая лучшая в мире", - сказал глава государства. 

Итоги разговора 
Что планирует Россия: 
- цели специальной военной операции неизменны; 
- планы дальнейших действий после контрнаступления Киева есть, но власти РФ будут 

смотреть по ситуации на момент окончания контрнаступления; 
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- Россия будет укреплять свои границы, чтобы защитить граждан от обстрелов со 
стороны Украины, либо создаст санитарную зону, из-за которой до российской территории 
невозможно будет достать; 

- РФ будет отвечать на агрессию в ходе СВО избирательно, а не "лупить" по 
гражданским объектам; 

- по-прежнему в новой волне мобилизации нет необходимости; 
- в военном положении тоже нет надобности, но правоохранителям надо работать 

тщательнее; 
- нецелесообразно также отправлять срочников в зону проведения специальной военной 

операции, но в приграничных регионах они в случае угрозы должны исполнять воинский долг; 
- в ходе СВО стало понятно, что России не хватает многих видов вооружений, в том 

числе высокоточных боеприпасов, беспилотников, средств связи. РФ необходимо нарастить 
их производство. 

Конкретные вопросы, которые будут решаться: 
- Путин обещал немедленно выяснить в Минобороны, как обстоят дела с выплатами 

участникам СВО за уничтожение вражеской техники; 
- все участники боевых действий на Украине должны иметь равные условия социальной 

поддержки. Для этого необходимо заключить с ними контракты по линии Минобороны и 
внести изменения в законодательство. Так Путин ответил на вопрос о том, как быть с 
бойцами частных военных компаний; 

- участники СВО, попавшие на фронт из мест заключения, в случае рецидива - 
совершения правонарушения - должны будут вновь отвечать по всей строгости закона. 

- Москва рассматривает вопрос о выходе из зерновой сделки и передаче зерна 
беднейшим странам бесплатно. 

Российская газета 
 

Владимир Путин подписал закон о штрафах за нарушения в сфере обращения с 
животными 

Президент РФ Владимир Путин подписал закон устанавливающий штраф до 30 тыс. 
рублей за выброшенных домашних животных. Также штраф до 200 тыс. рублей может быть 
наложен на владельцев животных, нанесших вред здоровью людей. Закон опубликован. 

Новые нормы предусматривают ответственность за несоблюдение требований к 
содержанию и обращению с животными, в том числе в приютах, зоопарках и при проведении 
культурно-зрелищных мероприятий. Устанавливается ответственность за жестокое 
обращение с животными и за причинение вреда жизни или здоровью граждан из-за 
нарушения требований к обращению с животными. 

Так, за несоблюдение требований к содержанию домашних животных, в том числе 
оставление их без владельца, вводится штраф в размере до 3 тыс. рублей для граждан, до 
15 тыс. рублей - для должностных лиц, до 30 тыс. рублей - для юридических лиц. За жестокое 
обращение с животными при отсутствии признаков уголовно наказуемого деяния гражданам 
может грозить штраф до 15 тыс. рублей, должностным лицам - до 30 тыс. рублей, 
юридическим лицам - до 100 тыс. рублей. Аналогичные суммы штрафов вводятся за 
несоблюдение требований к использованию животных в культурно-зрелищных целях и их 
содержанию. 

За нарушение требований законодательства в области обращения с животными, 
повлекшее причинение вреда жизни или здоровью граждан либо имуществу, если эти 
действия не содержат признаков уголовно наказуемого деяния, для граждан вводится штраф 
в размере до 30 тыс. рублей, для должностных лиц - до 100 тыс. рублей, для юридических 
лиц - до 200 тыс. рублей. Уточняется, что административная ответственность за это 
нарушение не применяется к владельцу животного в случае, если инцидент произошел в 
момент, когда животное находилось под присмотром другого человека, а также если питомец 
перестал принадлежать своему хозяину в результате противоправных действий третьих лиц. 

Закон вводит штрафы для владельцев приютов за несоблюдение требований к 
деятельности по обращению с животными. Для должностных лиц он может составить до 15 
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тыс. рублей, для юридических лиц - до 30 тыс. рублей. За ненадлежащее обращение с 
бездомными животными гражданам грозит предупреждение или штраф до 5 тысяч рублей, 
должностным лицам - штраф до 15 тыс. рублей, юридическим лицам - до 50 тыс. рублей. 

За содержание и использование животных в зоопарках, зоосадах, цирках, зоотеатрах, 
дельфинариях, океанариумах без лицензии должностным лицам будет грозить штраф до 50 
тыс. рублей, юридическим лицам - до 200 тыс. рублей.  

 ТАСС 
 

Как с алкоголем: Путин подписал закон о госрегулировании табачного рынка 
Российский президент Владимир Путин во вторник, 13 июня подписал закон о 

государственном регулировании табачного рынка по аналогии с алкогольным. Документ, 
регулирующий производство, оборот и ввоз в страну табачной и никотинсодержащей 
продукции, опубликован на официальном портале нормативно-правовых актов. 

В силу закон вступит с 1 сентября текущего года. 
Для предотвращения незаконного выпуска табачных изделий новый документ вводит 

обязательную госрегистрацию оборудования для их производства. Виды такого оборудования 
будет определять российское правительство. При отсутствии лицензии на производство таких 
товаров оборудование должно быть законсервировано под контролем федеральных 
надзорных органов; вновь использовать его можно будет только после аналогично 
заверенной контрольными органами расконсервации. 

Объемы производства и оборота табачных изделий будут учитываться в 
государственной информационной системе мониторинга товаров, подлежащих обязательной 
маркировке. 

Наконец, производство, хранение и поставка табачной и никотинсодержащей продукции 
и сырья для них, импорт и экспорт, закупка для duty free будут требовать лицензий. 

Отдельно подчеркивается, что все требования законодательства будут 
распространяться в том числе на электронные сигареты. 

trud.ru 
 
Греф спрогнозировал рост ВВП России примерно на 2% по итогам 2023 года 

Российская экономика по итогам 2023 года покажет рост, ВВП может увеличиться 
примерно на 2%, считает президент - председатель правления Сбербанка Герман Греф. 

"Наш прогноз на этот год - экономика закончит ростом. Каким - пока сказать сложно, но 
наш прогноз - порядка 2%, и это хороший результат. В течение двух лет экономика 
восстановится до прежних объемов и показателей своего развития", - сообщил Греф в 
интервью РБК. 

По его словам, принципиально важно, что российская экономика остается рыночной. 
"Все рыночные институты сохраняют свою значимость. И российский бюджет не подвергся 
каким-то таким искусственным конструкциям, которые в конечном итоге очень сильно 
снижают устойчивость в целом макроэкономики", - подчеркнул глава Сбербанка. 

Дефицит федерального бюджета в 2023 году может составить от 2% до 3% ВВП, 
отметил Греф. "Для такого года это очень немного. И привлечение как источник покрытия 
дефицита - это абсолютно нормальная рыночная практика", - подчеркнул он. 

"Минфин себя ведет как абсолютно рыночный игрок. Он размещает рыночные займы на 
рыночных условиях. И рыночные игроки приобретают ОФЗ, в том числе мы, как крупнейший 
покупатель. И собираемся это делать и в будущем", - заявил глава Сбербанка. 

Развитие российской экономики будет зависеть от процесса ее структурной перестройки 
и состояния мировой экономики. 

Греф не исключает возможность возникновения нового глобального кризиса в 
ближайшие годы. "Конечно же, сегодня признаки того, что возможна рецессия, есть. 
Возможно ли такое, что мы столкнемся в ближайшие годы с мировым экономическим 
кризисом? Ответ: возможно. И в этом случае это, конечно же, скажется и на нашей 
экономике", - сказал он. 
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Если же мировой экономический рост сохранится и не возникнет новых катаклизмов, 
в ближайшие три года российская экономика будет продолжать расти, считает глава 
Сбербанка. По его мнению, потенциал для этого есть. 

INTERFAX.RU 
 

Школьников будут допускать к урокам физкультуры только при наличии медсправки 
Президент России Владимир Путин подписал закон о допуске детей к урокам 

физкультуры только при наличии медицинской справки, полученной по результатам 
профосмотра. 

Текст документа опубликован на сайте официальных правовых актов России. В 
частности, изменения вносятся в закон «Об образовании в РФ». По обновленному регламенту 
школьников будут допускать к занятиям физкультурой на основании результатов медицинских 
профосмотров. 

Помимо этого, школы обязали обеспечить организацию первой медицинской помощи 
детям. Согласно новым положениям, предоставлять первую помощь школьникам смогут 
учителя и иные лица, имеющие необходимую подготовку. 

Как отмечает ТАСС, в пояснительной записке к закону отмечался рост случаев резкого 
ухудшения самочувствия школьников во время занятий физкультурой, требующих срочного 
медицинского вмешательства. В сопроводительных материалах подчеркнута важность 
предоставления первой медицинской помощи работниками школ до прибытия врачей. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 
Обыкновенный фашизм 

Посмотрел я тут один ролик (видео есть в телеге и ВК). Украинские подростки (все такие 
модные, с купленными на родительские деньги шмотками, чистенькие, сытые, с айподсами в 
ушах) отвечают на вопрос, что они ненавидят больше всего. 

Что на такой вопрос отвечают здоровые подростки? 
Ложь. Подлость. Равнодушие. Несправедливость. Какие-то абстрактные понятия. 
Потому что ненавидеть манную кашу уже как-то поздно, а ненавидеть конкретных людей 

ещё как-то рано. 
А эти отвечают «русню». 
И не потому, что им плохо (они не выглядят голодающими, ранеными или оставшимися 

без дома после обстрелов). 
А потому что их так научили. Такой ответ «социально приемлем» и даже «активно 

поощряем» в нацистской украине. 
Комформность. Потому что «Мы все такие уникальные, поэтому отвечаем 

ОДИНАКОВО». 
Причём они не говорят «Россию». Они не говорят «русских». Они говорят именно 

«русню». 
То есть запрограммированы (нейро-лингвистически) на превосходство, на 

пренебрежительность, на «я надлюдына». 
Никто из них в своей короткой (и никчёмной) жизни не был в России. Не любовался 

фонтанами Петергофа, не гулял по Патриаршим прудам и Сокольникам, не вдыхал воздух 
волжской набережной Самары. 

Не видел русских дорог. Не жил в российских домах. Не ходил в российские магазины. 
Наверняка и не читал ни Блока, ни Гумилёва, ни Бердяева, ни Ефремова. 
И, самое главное, даже не разговаривал с россиянами. С обычными, рядовыми 

жителями России. 
То есть не имеет ни малейшего представления ни о жизни в России, ни о русской 

культуре, ни о русских/россиянах вообще. 
Всё, что есть в этих маленьких пустых головах – это пропаганда. «Вы надлюдыны, 

русские – унтерменши». 
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Это и есть обыкновенный фашизм. Даже без свастик, «Майн Кампф» и портретов 
Гитлера (хотя всего этого говна на украине хватает с избытком, куда не плюнь – попадёшь в 
героизацию нацизма). 

Бытовой фашизм. Строго как в документалке Рома «Обыкновенный фашизм». 
Где одних убивают в концлагерях, а другие в это время гуляют по улицам, ходят в 

рестораны и на танцы. 
Фашист без формы и татух внешне такой же человек (но только внешне). Как пела 

«Ария», «Их ласкают дома сёстры и мать». 
Мамы фашистов говорят про своих сыновей «Такой хороший мальчик». 
Мальчик может быть даже одухотворённый. Ведь у него есть сверхценная идея. Идея, 

ради которой можно убивать. 
И он свято уверен, что завтра принадлежит ему… 
Есть светлое будущее – это «Европейская Украина» (или «Прекрасная Россия 

Будущего»). 
С модными шмотками и гаджетами, с высокими зарплатами, с венской оперой и кавой на 

Елисейских полях. 
Но есть некие «неполноценные», которые этому мешают (из природной зависти и злобы, 

само собой). Вот так бы уже сбылась мечта («Летучий корабль», ага), но есть одно 
препятствие – «русня». 

Нужно только уничтожить «русню», и наступит всеобщее… не, всеобщее нацистов не 
волнует… их персональное счастье… придёт волшебный безвиз и заберёт их в рай/землю 
обетованную. 

Где вообще не нужно работать, легализована наркота, можно ширяться и трахаться без 
ограничений (и кто после этого тупые жывотные?). 

Кардиган, молескин, барбершоп, вейп, айфон с айподсами, электросамокат, ягодное 
смузи и маффин (у нас это называлось «кекс») – все шаблонные атрибуты модной жизни. 

И чтобы всё это появилось – надо всего лишь уничтожить «русню»… 
А она, противная, не хочет, чтобы её уничтожали. То есть мешает успешному успеху 

тупых зомбированных рагулей. Лишний повод её ненавидеть… 
Маленькие укропейцы ради своей мечты страну под внешнее управление продали, 

беркутовцев жгли, одесситов сжигали, детей Донбасса убивали, заднеприводными стали… а 
вы, а вы (мы)… 

Странно работает мозг иногда. После просмотра ролика с ненавидящими «русню» 
нацистскими дегенератами у меня в голове два дня крутились песни «Арии». Я как бы 
перебирал их в голове – не то, не то, не то. 

Сначала подошла «Раскачаем этот мир» с фразой «Их ласкают дома сёстры и мать». А 
потом я понял, что на самом деле искал… 

…так вот, есть одна проблема у этих маленьких зомби – «Но цель твоя химера!». 
Того чудесного мира, куда так стремятся маленькие укропейцы – его не существует (за 

пределами голливудских фильмов точно). 
Улицы Нью-Йорка, Парижа и Лондона наводнены бомжами и наркоманами. Они забиты 

мусором и наводнены миллионами крыс. 
Уровень жизни во всех западных странах стремительно падает. Десятки тысяч англичан 

замерзают насмерть каждую зиму. Немецкая промышленность умирает (кто поумнее – 
переносит производство в Китай). Улицы французских, итальянских, британских, бельгийских 
городов бурлят протестами. 

Технологическое отставание Запада всё очевиднее. В России даже интернет 
существенно быстрее, чем в западных странах. 

Никакой «одноэтажной Америки» давно нет. США превратились в конгломерацию 
различных гетто, где правят уличные банды. Ржавый пояс, разрушенная инфраструктура, 
декриминализированные грабежи (лутинг), пандемия опиоидов, палаточные городки 
бездомных на центральных улицах Нью-Йорка и Лос-Анджелеса. Мусор, крысы, клопы, 
использованные шприцы и фекалии. 

Безработица, безысходность и бес-перс-пек-тив-няк. 
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Украинцы пожертвовали всем – независимостью, историей, памятью и даже своей душой 

– ради иллюзии, миража, химеры. 
В результате ни страны, ни черевичек, ни чечевичной похлёбки. 
Но виновата «русня». Не они же сами… 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.06.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 83,64 ▲ 1, 00 

EUR 90,39  ▲ 1, 38 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


